

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah melakukan tahapan hasil penelitian, maka pada bab ini akan dijelaskan hasil kesimpulan dari keseluruhan penelitian yang dilakukan berkaitan dengan Pola Komunikasi Interpersonal Dalam Keluarga Menurut Al-Qur'an (Studi Pada Surah Al-Luqman: 13 dan Surah al-Isra': 23) sebagai berikut :

1. Pengetahuan bagi para orang tua agar mengajarkan anaknya sejak dini tentang Tauhid dengan menyembah Allah SWT semata, jangan mempersekutukan-Nya dengan sesuatu apapun, seperti yang telah dicontoh Luqman kepada anaknya pada surah Al-Luqman dengan berkomunikasi yang baik dan ucapan yang penuh kasih sayang sehingga dapat menggetarkan hati seorang anak.
2. Dalam surah Al-Isra ayat 23 ini mengajarkan kita untuk berkewajiban untuk berbakti, mengabdikan dan menghormati kedua orang tua yaitu ayah dan ibu setelah beribadah kepada Allah dan Rosul-Nya. Dalam etika Islam dorongan untuk berbuat baik kepada orang tua telah menjadi salah satu ahlak yang mulia, seorang anak diwajibkan bertutur sapa yang baik kepada orang tua, tidak diperbolehkan untuk menentang bahkan di isyaratkan dengan perkataan "ah". Dorongan dan kehendak tersebut harus tertanam sedemikian rupa, sebab pada hakikatnya hanya ayah dan ibu yang paling besar dan terbanyak berjasa kepada anak-anaknya.

B. Saran

1. Para orang tua harus menanamkan nilai agama sejak dini seperti mengajak anak mengikuti kegiatan di masjid seperti mengaji atau mengajak mereka mendengar ceramah di masjid. Pendidikan yang diberikan orang tua sangat menentukan perkembangan dan pembentukan kepribadian anak, untuk itu orang tua harus berupaya mengoptimalkan perannya sebagai pendidik pertama dan utama bagi anak.
2. Untuk seorang anak seharusnya berbakti dan bertutur sapa yang baik kepada orang tuanya, dengan memperhatikan etika dan adab antara anak dan orang tuanya antara lain mendengarkan kata-kata orang tua, mematuhi perintah orang tua, memenuhi panggilan orang tua, tidak memandang dengan rasa curiga, merendahkan dengan penuh sayang dan tidak menyusahkan, tidak mudah mengeluh dalam berbuat baik kepada orang tua, serta tidak membantah atau membentak orang tua walau hanya perkataan “ah” seperti yang tertera pada surah Al-Isra’ ayat 23.
3. Bagi Peneliti selanjutnya dapat mempertimbangkan hal lain yang berhubungan dengan pola komunikasi interpersonal dalam keluarga ada baiknya ditambahkan pendapat para 4 Imam Mahzab antara lain Imam Syafi’I, Imam Maliki, Imam Hambali, dan juga Imam Hanafi atau bisa juga mencari pendapat ulama kontemporer seperti Yusuf al-Qardhawi atau lainnya.